

15.02.2022

## **Antrag zum Haushalt der Gemeinde Schladen- Werla**

### **Der Rat der Gemeinde Schladen-Werla möge beschließen und die Verwaltung mit folgendem beauftragen:**

#### **Schaffung und Pflege eines Fahrrad- und Gehwege- Katasters für die Gemeinde Schladen- Werla .**

In diesem Kataster ist der aktuelle Zustand der bereits bestehenden Fahrrad- und Gehwege zu erfassen, zu dokumentieren und jährlich zu aktualisieren/ zu prüfen.

Ebenso sind in diesem Kataster geplante Erweiterungen/ Neuanlagen von Fahrrad- und Gehwegen zu erfassen.

Die daraus resultierenden Daten sollen die Grundlage für die Verwaltung bilden eine Bewertung über die Art, den Umfang und die Priorisierung von nötigen Sanierungsmaßnahmen einzuleiten, sowie bei anstehenden Neuanlagen zu bewerten, ob es ggf. sinnvollere Alternativen bei einer Neuanlage gibt, die auf längere Sicht kosteneinsparender sind wie z. Bsp.:

- Gehwege inkl. Straßenentwässerung nur auf einer Seite
- Fahrradweg auf einem entsprechend markierten Fahrbahnbereich, statt eines extra Fahrradweges

Die notwendigen Prüfpunkte sind durch die Verwaltung in Zusammenarbeit mit dem Ausschuss für Feuerwehr, Bau und Umwelt, und bei Bedarf mit Fremdleistung, zu erarbeiten und festzulegen.

Dafür ist ein jährliches Budget von 5000 Euro, u. a. für den Bezug von Fremdleistungen, mit Sperrvermerk im Haushaltplan ab 2022 einzuplanen und bei Bedarf freizugeben.

Ein entsprechendes Produkt/ Konto ist seitens der Verwaltung in den Haushaltsplan aufzunehmen.

Das jährliche Finanzbudget ist je nach Lage und Umfang anzupassen.

Für die sich aus diesem Kataster ergebenden, anfallenden Sanierungsarbeiten ist ab dem Haushaltsplan 2023 ein jährliches, separates Budget im Haushalt auszuweisen.

**Begründung:**

Die Unterhaltung und der Neubau von Verkehrsanlagen sind ureigene Aufgaben der Daseinsvorsorge einer Gemeinde.

Eine regelmäßige fachgerechte Unterhaltung von Verkehrsanlagen verlängert nicht nur die Lebensdauer dieser Verkehrsanlagen, sondern verringert so auch die Aufwendungen für später grundlegende, kostenintensivere Sanierungen.

Voraussetzung für diese systematische Erhaltungs- und Neuplanung sind aktuelle Kataster, eine regelmäßige Zustandskontrolle und die laufende Bewertung durch Fachpersonal.

Die Schaffung eines Fahrrad- und Gehwege- Katasters kommt aber nicht nur dem mittel- und langfristigen Haushalt der Gemeinde Schladen- Werla zugute.

Damit steigt auch die Attraktivität unserer Gemeinde, trägt damit zu einem positiveren Erscheinungsbild bei und bietet sowohl den Bürgerinnen und Bürgern der Gemeinde Schladen- Werla, wie auch den vielen Tagesausflüglern die gerade in den sonnigen Monaten zu Fuß oder per Rad in unserer schönen Gemeinde unterwegs sind, eine sichere Nutzung der Verkehrsanlagen.



**Jens Glinka**  
Ratsmitglied  
Gemeinde Schladen-Werla